



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	13	09/07/2023	OPINIÓN



↓ **Todología especializada**
Miguel Dová
miguel@migueldova.com

No sé si aguantaremos otro...

• Xóchitl parece derecha, no de derechas, derecha.

Me molesta hablar de política, me calienta, me cambia el humor y mata mi optimismo. Las *corcholatas*, desafortunadísimo apelativo para los designados de **López**, están desgastadas antes de empezar y muy confiadas en que alguno, forzosamente uno de ellos, será el elegido para ser ungido por el gran tlatoani. Y de repente... cuando todo parecía calmo y quieto, cuando ya el notario, **Monreal, Noroña y Velasco**, esperaban ser sólo testigos de la encarnizada y fingida batalla entre **Sheinbaum y Marcelo**, todos pendientes de la decisión digital del gran marajá... cuando todo es Morena, moreno o cuatroteísta: de pronto y sin que nadie lo esperara, un grave error del gran estrategia cierra las puertas del Palacio y le abre las de la contienda a una señora a la que no puede menospreciarse. No es fifí, no es clasista, y tiene muy poquita cola que le pisen, un pasado limpio y muchos, muchísimos argumentos. De momento, sólo han podido atacarla por su bicicleta megafifí de treinta mil superpesos. Puso en evidencia al arrastrado **Epigmenio**, tan miserable, tan facilón y vacuo, que ella ni se esforzó para darle un baile. La ingeniera **Gálvez** maneja bien el indiómetro y sabe contestar en la misma lengua. A mí, ya me gusta mucho **Xóchitl**.

Creel, De la Madrid o cualquiera de la Alianza opositora tienen, aunque los bañen en Aramis o en Balmain, un aroma a no deseado, a viejo régimen, algo que sería presa fácil de la marrullería del Presidente. Yo solamente digo que seis años más con estos prepotentes, quizá no los aguante el país. Cualquier solución es mejor que uno de los hijos putativos de don **Andrés**. Cualquiera.

Para **Xóchitl** destruirles la imagen, si quisiera, es sencillo porque ya ellos se han encargado de hacerla trizas, nada les ha salido bien, nada. Hasta el superpeso es contraproducente y si a alguien favorece es a los ricos, que pueden comprar más dólares para protegerse, mientras los que reciben remesas o exportan la están pasando mal. Todo cabe en una crítica equilibrada, veamos a manera de letanía la catástrofe que

nos dejan: la seguridad, muertos y desaparecidos a niveles históricos, impunidad y abrazos, exceso de cercanía con las mamás y los abuelos de los malos... rogado por nosotros. La salud, sin medicinas y el lamentable manejo de la pandemia, casi un millón de muertos, los niños con cáncer, el Insabi desmantelado, ruega por nosotros. Los pobres, cinco millones más y subiendo. Señor ten piedad. La corrupción, atravesando el país de frontera a frontera, que Segalmex bendito nos ilumine. Estos *morenos* improvisados, cargados de resentimiento, ávidos de revanchas y de reyertas personales, no han acertado en nada y el Presidente vive en su burbuja, en un palacio alejado de la realidad, mitad engañado, sí, pero mitad sabedor de que él mismo crea la filfa.



Xóchitl parece derecha, no de derechas, derecha, que no es lo mismo. No se le conocen raterías, es de cuna pobre y carrera hecha con tesón. Es brava y no se deja amedrentar, es india, orgullosamente mestiza, con lo que no habrá posibilidad de atacarla de clasista; aunque se vean obligados a inventarle la patraña de apoyos oligarcas. Falta mucho y habrá que ver como se desarrolla todo, pero al menos hay esperanza. Quizá no alcance para ganarle a la barredora oficial, a menos que, ojalá, cometan otra barbaridad impredecible; pero será un freno valioso en las cámaras. Y lo vital es evitar a toda costa las mayorías de estos salvajes, que, si así nos traen a pan pedir, si les abrimos la llave de los poderes, nos convierten en menos de veinte minutos en la cercana Venezuela. Librenos el cielo de tal película de terror. Urge una mirada inteligente en la alianza, que no se rompan la crisma entre ellos, ni **Creel**, ni **De la Madrid**, ni ningún otro está en su año. No es su momento, el de **Santiago** ya no fue, su tren pasó hace mucho, bye, **Santy**. Para **De la Madrid** sobraré tiempo después, cuando se haya roto la inercia pernicioso de la 4T. Bonito domingo, qué pinche es la polaca.